

Recueillir, soigner et relâcher



*Hérisson recueilli durant nos balades dans le canton de Neuchâtel.
© Wendy, Raul, Rita, le 8 mars 2023*

Les balades neuchâteloises permettent de rencontrer des animaux faisant partie de la faune et de la flore de la région. Les hérons, les lynx, les hérissons peuvent être surpris par notre intervention dans la forêt. Les êtres humains doivent faire attention à ne pas les déranger et les apporter à Muzoo s'ils sont blessés. Pour le lynx, il vaut mieux appeler le gardien de la faune et de la flore. En 2023, sur les 150'388 espèces animales étudiées dans le monde, 42'108 ont été classées comme espèces menacées en raison du réchauffement climatique, selon le site Reporterre. Si rien n'est fait, cela pourrait entraîner la disparition de nombreux écosystèmes, perturbant ainsi la chaîne alimentaire et entraînant encore plus d'extinctions d'espèces (ODD 15).

C'est pour éviter les dégâts écologiques que la station de soins "MUZOO" à La Chaux-de-Fonds, dans le canton de Neuchâtel, a été créée. Elle recueille les animaux sauvages trouvés blessés par la population pour les soigner et les remettre en liberté. Lors de l'inauguration de Muzoo, des flyers ont été distribués aux visiteurs, afin de faire connaître leur station de soin et «de sensibiliser les enfants aux raisons qui amènent les animaux chez nous, car les humains en sont souvent la cause», affirme Olivier Vuille, responsable adjoint du secteur zoologique. Cela fait un moment que MUZOO, anciennement connu sous le nom de «Bois du Petit Château», offre ses services d'aide aux animaux sauvages blessés avec sa station de soins. Sur le site web de MUZOO, les visiteurs peuvent trouver toutes les démarches nécessaires pour savoir «comment agir si nous trouvons un animal blessé», comme le rappelle M. Olivier

Vuille, et afin de sensibiliser la population. MUZOO a également mis en place un atelier récréatif pour les enfants. Cet atelier consiste à leur donner des animaux en peluche personnalisés avec des blessures qu'ils auront créées ou cousues, afin de rendre la chose un peu plus réelle. Muzoo vient d'être inauguré et c'est la fusion du Musée d'histoire naturelle et du parc zoologique «Bois du Petit Château». Cet atelier a été présenté lors de l'inauguration et sera mis en place dans le courant de l'année 2023.

Bibliographie:

Article

[Plus de 2000 nouvelles espèces menacées d'extinction \(reporterre.net\)](#)

Site

[Accueil – MUZOO](#)

Reportage

<https://www.rts.ch/info/regions/neuchatel/13142894-une-girafe-empaillee-brave-la-pluie-dans-les-rues-de-la-chauxdefonds.html>

Interview

M. Olivier Vuille

Fonction : Responsable adjoint du secteur zoologique à MUZOO